

Zeitschrift: Générations plus : bien vivre son âge
Herausgeber: Générations
Band: - (2014)
Heft: 53

Rubrik: Vétérinaire

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 06.07.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Saison froide: faut-il habiller Médor?

Je suis propriétaire d'un setter irlandais depuis cet été et je souhaite savoir si petits et grands chiens sont égaux face au froid.

Françoise, Bienne (BE)



Anne-Marie Villars, médecin-vétérinaire, comportementaliste diplômée, Lausanne

En tout cas, pas dans la mentalité des gens, ai-je tout d'abord envie de répondre! Dans la réalité, il s'agit plus d'une question de type de peau, donc de couverture thermique, que de taille. Un chien du Mexique – qui a la peau nue – est ainsi davantage exposé au froid, comme d'ailleurs aux risques de coups de soleil, qu'une race qui possède des poils. Il faut toutefois noter qu'un chien court sur pattes est plus exposé au froid puisque, assez logiquement, son ventre est plus fréquemment en contact avec la neige. Le risque de refroidissement concerne également dans une plus grande proportion les chiens dont le ventre et les pattes sont recouverts de longs poils. Dans ces deux cas, il est préférable de les habiller d'un manteau. Il en va de même pour un animal déjà affaibli par une maladie.

Sortir ou pas?

Dès lors, on peut se demander s'il est bien nécessaire de faire une promenade par grand froid? Sauf de rares exceptions liées aux préférences et à la personnalité mêmes de l'animal, les chiens se moquent du froid et ils ont besoin de se balader chaque jour.

Donc, ne renoncez pas à une sortie par grand froid et, surtout, n'écourtez pas la promenade. En effet, c'est le meilleur moyen pour que votre compagnon prenne froid! Comme nous, c'est en marchant que son corps lutte mieux contre les basses températures. Evitez donc, si vous rencontrez une amie en chemin, d'allonger la

discussion, car pour vous comme pour votre animal, c'est la station immobile qui est la plus inconfortable.

Comment le protéger?

Il est beaucoup plus inconfortable pour un chien d'être trempé comme une soupe que d'affronter le froid. Mouillé, le poil ne remplit plus sa fonction de couverture isolante et expose directement l'épiderme au froid. Raison pour laquelle, il est important de le protéger contre les boules de neige qui se forment sous son ventre, justement avec un manteau imperméable.

Durant la saison hivernale, prenez le temps de graisser les pattes de votre chien chaque soir. Les

cousinets seront ainsi nourris et protégés contre le sel de déneigement, qui est très agressif et favorise l'irritation de la peau entre les cousinets. Dans le même sens, lavez-lui les pattes dès le retour d'une promenade enneigée, afin d'éviter qu'il s'intoxique en se les léchant. Dernière précaution à prendre si votre mâle appartient à une race à la peau fine et que vous n'avez pas de manteau sous la main: protégez ses testicules en leur appliquant une épaisse couche de graisse, avant chaque sortie. Bonne promenade!



Vitaly Titov & Maria Sidelnikova